
к новым
РУБЕЖАМ

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КОМ М УНИЗМ А
Щ Е ЧАС до начала XV II городской пар-

"  тинной конференции, а в фоне Дворца 
культуры нефтехимиков уже началась регист- 
раиия делегатов и %ех, кто приглашен принять 
участие в ее работе.

— Прошу зарегистрировать, — протягивает 
удостоверение об избрании делегатом Ефим 
Гурьевнч Гурьянов, член партии с февраля 1917 
года, участник штурма Зимнего Дворца, чело
век, которому выпало великое счастье не раз
видеть и слышать В. И. Ленина еще в грозо
вые дни революции. \

Отмечается у регистрационного столика Михаил Тимофеевич 
Озерянскнй, член партии с 1919 года. А рядом с ним прессовщи
ца керамического завода Татьяна Сахаровская, чей партийный 
стаж качался в третьем году девятой пятилетки. О сочетании
опыта зрелости и молодой энергии свидетельствует то, что среди 
делегатов, чей партийный стаж исчисляется десятками лет, 53 мо
лодых коммуниста, ставших членами партии уже после XV I пар
тийной конференции, проходившей в январе 1971 года.

Среди делегатов конференции, представляющих 10926 членов 
партии, 215 рабочих, партийные и хозяйственные руководители, ин
женеры, работники науки, культуры и пррсвещения, сферы обслу
живания. 201 делегат—женщины, еще одно подтверждение той 
активной роли, которую они играют в хозяйственной и идеологи
ческой жизни советского общества.

Зрительный зал заполняется. На праздничных костюмах у мно
гих ордена и медали, значки депутатов. И неудивительно — 470 
делегатов отмечены высокими правительственными наградами за 
мужество и отвагу, проявленные на фронтах Великой Отечествен
ной войны, и за доблестный труд, снискавший нашему городу все
союзную славу. 92 делегата являются депутатами городского Со
вета и 7—депутатами областного Совета депутатов трудящихся. 
И еще одна цифра. На конференцию избраны представители 10 на
циональностей. Это ли не подтверждение интернационального ха
рактера партии, торжества великой дружбы народов и победы ле-# 
нинской национальной политики КПСС.

10 часов Под горячие аплодисменты делегатов и гостей первый 
секретарь ГК КПСС В. Д. Сумин открывает X V II городскую пар
тийную конференцию.

Зал взрывается долгб не смолкающими аплодисментами, когда по 
поручению делегации строителей В. Д. Ьрюхин^ вносит предложе
ние избрать почетный президиум конференции в составе Политбю
ро. Делегаты и гости стоя приветствуют Политбюро ЦК КПСС, 
выражая этим признамие всех коммунистов, всего трудового Ан
гарска ЦК нашей партии за его ленинский курс, которым он ве
дет нашу Родину к новым победам.

С большим вниманием участники конференции слушают отчет
ный доклад городского комитета партии, с которым выступает пер
вый секретарь ГК  КПСС В. Д. Сумин. Глубокий анализ работы 
городской партийной организации по выполнению решений XX IV  
съезда партии, принципиальная оценка успехов и недостатков в 
работе создают тот деловой настрой, который становится харак
терной чертой конференции.

В боковых фойе Дворца, где ярким языком фотографий, диаграмм и 
плакатов стенды импровизированной выставки рассказывают о культурной 
жизни города, лучших пропагандистах, крупицах опыта идеологической 
работы на предприятиях и стройках,—своя тема обмена мнениями: как луч
ше, целеустремленнее помогать трудовым коллективам в развертывании 
соревнования в четвертом году пятилетки, освещать опыт передовиков, дей
ственнее вести пропаганду.

И снова зрительный зал. внимательно слушающий очередное выступление 
■ прениях. И по тому, как говорит оратор, как свободно обращается с циф
рами и фактами, если бы не объявление председательствующего, не ска
жешь, кто выступает—рабочий или руководитель предприятия, и в »том нет 
ничего удивительного, если учесть, что 80 процентов делегатов имеют выс
шее, незаконченное высшее или среднее образование — значительно выше, 
чем было на прошлой конференции. И этот рост отражает общую тенден
цию быстрого повышения уровня образования и культуры советского на
рода и свидетельствует об огромных успехах Коммунистической партии ■ 
осуществлении культурной революции в нашей стране.

Единогласно, зал словно вспыхивает алыми огон-ьками манда
тов, делегаты голосуют за постановление конференции, которое да
ет оценку работы партийной организации за отчетный период и 
ставит конкретные задачи перед коммунистами города. Намечены 
ясные и точные рубежи, которых предстоит достичь, чтобы успеш
но завершить выполнение заданий пятилетки, ответить новыми тру
довыми достижениями на Обращение ЦК КПСС к партии, к со
ветскому народу.

...Поздний вечер. Избраны руководящие органы городской пар
тийной организации. Пением «Интернационала» конференция за
канчивает свою работу. И строки «Мы наш, мы новый мир постро
им* звучат как боевой призы» к новым делам, к новым свер
шениям. М. Ш АГАНСКИИ

ОРГАН АНГАРСКОГО ГОРКОМА КПСС И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ
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(Изложение доклада
П Р О Б Л Е М А Х
В. Д. Сумина)

В РА ЗД ЕЛ Е  руководства эко- этого года я принятые вы- рубеж по производству цемента,
комической деятельностью сокие социалистические обяза- Добрую славу завоевал кол-

промышленности, строительства, тельства. лектив орденоносного нефтехими-
сельского хозяйства, транспорта и План реализации промышлен- ческого комбината — неоднократ- 
связи докладчик отметил, что го- ной лродукции в 1973 году вы- ный победитель и призер Всесо- 
родской комитет партии на- П0ЛН€Н на ю 1,3 процента, что обе- юзного социалистического сорев- 
правлял усилия партийной орга- спечИло рост к уровню 1972 го- новация. На комбинате за три 
низации на совершенствование да на 143 процента. Сверх пла- года пятилетки достигнут рост
содержания форм и методов ру* на реализовано продукции на объема промышленного пронзвод- 
ководства хозяйственным и куль- сумму 144 миллиона рублей (го- ства на 33А  реализации —на 36, 
турным строительством, стремил- дОВЫМИ обязательствами преду- прибыли — на 49,8, проичводи- 
ся постоянно держать в поле сматривалось 5 МЛн. рублей), тельности труда — на 33.7 про
зрения узловые вопросы развития |-|лан п0 производительности тру* иента (ПРИ росте средней зарл* 
экономики города. Важнейшее Дд ВЫПолнен на 100,7 процента ботной платы на 15,2 процента).
место в работе горкома и пер- Наибольший вклад в увеличение Фондоотдача возросла на 
вичных партийных организаций о6ъемов Пронззод«тва и реади- процента.
занимали вопросы, изыскания и зации продукции внесли коллек- Важно отметить, что такой 
наиболее полного исполь^рвания тивы нефтехимического комбина- рост достигнут не только за счет 
внутренних резервов и воз- та зав0дов химических реактн- ввода в эксплуатацию новых 
можностей, режима экономии, вов  ̂ цементного, керамического, мощностей и увеличения объема 
борьбы с бесхозяйственностью, стр0ите^ьных материалов, Кнтой- переработки нефти, а прежде 
укрепления партийной, государ- ско- лесобазы, ПРП Иркутск- всего за счет интенсификации 
ственной, трудовой н произвол- 3Hepr0f ОКБА. производства, увеличения вы-
ственной дисциплины, разверты- ^  девятой пятилеткн ос. пуска продукции химии и неф-

воено более 420 новых видов про- техимии на действующих мпщ- 
дукиии ностях. Только за счет интен-

' Докладчик характеризует да- На $ - *

вания массового и действенно
го социалистического соревнова
ния.

Коммунисты, все трудящиеся техимическом комбинатехарактеризует
города в отчетном периоде на лее работу отдельных предприя объема производства за три
всех участках хозяйственного и тии. года составил свыше 98 млн.
культурного строительства с пол- Коллектив цементного завода рУблей, или 16,6 процента Из 35
ным напряжением сил трудились 31-й квартал подряд удерживает производств, выпускающих
над выполнением решений XX IV  переходящее красное знамя Со- варную продукцию, 27 увеличи-
съезда КПСС. С большим удов- вета Министров СССР и ВЦСПС 
летворением и законной гордо- Более двух лет завод работает 
стью городской комитет партии без производственного травма-
докладывает делегатам конфе- гнзма. До минимума сведены 
ренции, что этот труд принес нарушения трудовой и проиэвод- 
свои замечательные плоды. 20 ственной дисциплины. Успехи 
декабря 1973 года промышлен- эти не случайны. Они. резуль- 
ность города выполнила план тат целенаправленной, по-настоя-
трех лет пятилетки по реализации щему боевой работы партийном
продукции. Объем промышленно- организации, результат творче- 
го производства за три года воз- ского подхода партийной, проф 
рос на 30,6 процента, объем ре- союзной, комсомольской органи- 
ализаиии — на 32,5 процента, заций и хозяйственного руковод- 
Среднегодовые темпы роста не- ства завода к организации со- 
сколько выше, чем предусмотре- цналистического соревнования, 
но заданиями пятилетки. воспитанию социалистической ^ р.заВ.ерРтШИ̂ аИтив“ пс’лнение

Производительность труда за дисциплины труда и, конечно. ! £ * * *  * Г а I t ™ ,
три года пятилетки возросла на — peзvлътaт высокой компетент- р ализации яр
30.8 процента. Весь прирост объ- ности руководящих и рабочих ДУ коллективы Тиво\^£енн™ 
ема промышленного производст- кадров, умелого хозяйствования Р>^„ясопеоепабатываюше^ чч- 
ва получен за счет роста произ- Здесь четко продуманы и еже- г0, ‘ ясоперерао тывающег
водительности труда. За этот пе- годно совершенствуются система холодильника» тилогра-
рнод численность промышленно- организации и условия социалн- ’ *

производственного персона- стического соревнования. Основ целом хорошо иорае^тати
ла не только не увеличи- ным содержанием соревнования к °лл€ктивы предприятий свя*н. 
лась, но и сократилась н на заводе являются не общие Н° .Л ^ .о6ш” ми. неплохими ЭКЛУ0‘ 
составила к уровню 1970 призывы н пожелания, которые 
года 99,8 процента. бытуют на ряде предприятий, а

л  борьба за выполнение конкрет-
Ответственным экзаме- задач — повышение произ- ' '* VM,“

ном для городской партии- водительности труда> экон£ми„ можно объяснить дефицит
ной организации, для со- СЫрЬЯ и материалов, снижение 
ветских и хозяйственных себиестоимости J  повышение ка-

ли коэффициент использования 
своих мощностей. ,

Среди предприятий энергетики 
больших успехов добился коллек
тив ТЭЦ Ю. Из всех станций Со
ветского Союза, работающих на 
твердом топливе, с однотипным 
оборудованием, здесь самый вы
сокий коэффициент использова
ния установленной мощности и 
самый низкий удельный расход 
топлива.

Среди предприятий легкий и 
пищевой промышленности досроч-

органов, профсоюзных и

мическими показателями руково
дители городского узла связи ста
ли забывать о качественной сто
роне. И если сегодня как-то

ыа
установку телефонов, то куда 
труднее объяснить, почему або
нент набирает номер кинотеатра,

случаи несвоевременной достав
ки корреспонденции трудящим
ся.

пйлвг!1Т.1 пяптийной конференции Слева направо: эл 
р Л  СБН̂ о . " Ж .  « РшиГ ^ « а Г ра СМУ-7 И Кол  за
ромонтеры ТЭЦ В. Лучихин, А. Р фото д ХАМЗИНА.

—, ..г—,.----  .. чества продукции. Здесь удачно
комсомольских организаций сочетают(Гя к,ораль„ ые „ „ аТери- 3 попадает на хлебозавод. Труд
был истекший 1973 год год альные стимулЬ1 Комплекс орга- 110 «Уяснить ставшие нередкими
действительно решающий и низационны^  технических мер. ...... | ”    —
напряженный. Многие кол- проведенная воспитательная ра-
лективы и в целом промыш- бота позволили заводу задания м питП п

честью  по объему производства цемента, В  ^ ” ТРЕ  ВН И М АН И Я г.- честь к j и  родского комитета, партко
мов и первичных парторганиза
ций постоянно находились вон- 
росы повышения эффективуогти

(Окончание на 2-й, 3-й cip.)

ленность города с
этот экзамен Р ?ализации продукции, прибыли 

и росту производительности тру-
Большннство промыш
вы держал и

ла, предусмотренные планом на 
1енных предприятий до- конец пятилетки, выполнить ая 

срочно ̂  выполнило алан три года. Перекрыт миллионный



2 стр. Знамя коммунизма № 12 т 16 января 1974 годе
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СОСР 
НА

ВНИМАНИЕ 
ПРОБЛЕМАХ

( И З Л О Ж Е Н И Е  Д О К Л А Д А  В. Д. С У М И Н А )
(Окончание. Начало на 1-й стр.) том и птицефабрикой. Успешно
   — т выполнил народнохозяйственный
капитальных вложений. В 1972 план Трех лет пятилетки и социа- 
Г0ДУ был пРове^ен пленум ГК л и с т и ч е с к и е  обязательства кол- 
КПСС с повесткой дня «О состоя- лектив теплично-парникового ком- 
нии и мерах улучшения капи- бината. Если в 1970 году ком- 
тального строительства в горо- бинатом было произведено ран
де». Бюро ГК  КПСС за отчет- них овощей 585 тонн, то за три 
ный период 14 раз рассматривало года текущей пятилетки среднё- 
вопросы, связанные с ходом годовое их производство возросло 
строительства важнейших про- до 933 тонн< а картофеля —  до 

мышленных объектов. 170 тонн. Двумя хозяйствами ос-
Ангарское управление строи- воено более 600 га новых земель, 

тельства план строительно-мон- g совхозе построены коровник и 
тажных работ трех лет пятилетюГ телятник на 200 голов каждый, 
по генподряду выполнило на 104,1 в ТПК построено 45 тысяч квад- 
проиента, в том числе собствен- ратных метров пленочных и 16 
ными силами — на 103,9 про- ТЬ1С кв метров зимних теплиц. Хо- 
цента, субподрядным способом зяйства пополнили тракторный и 
на 102,1 процента. Монтажные автомобильные парки. Выполне- 
органнзации выполнили план на ны плановое задания трех лет 
105,9 процента. За три года по- пятилетки коллективом птицефаб- 
строены и введены в эксплуа- рИКИ по производству и реали- 
тацию 19 крупных промышлен- зации мяса, яиц. . 
ных комплексов и производств, в Коллективами предприятий и 
том числе комплексы карбамидной организаций города проведена 
депарафинизации, смазочных ма- большая шефская работа в хо- 
сел, спиртов-модификаторов, кис- зяйствах Боханского, Усть-Удин- 
лородная станция, гидрокрекинг ского и Нукутского районов. На 
АН СССР, установка непрерыв- объектах сельского строительст
вом коксования, комплекс ЭЛОУ ва выполнено стронтельно-мон- 
АВТ, производство битума, син- тажных работ на сумму более 12 
тетнческих моющих средств, гид- млн. рублей. Колхозам и сов- 
рокрекинг, главный корпус заво- хозам области дополнительно 
да химических реактивов, элек- (сверх фондов) выделено 58431 
тромехамческий завод и другие, тонна минеральных удобрений.

Заслуживают похвалы и благо- Около восьми тысяч горожан, в 
дарности домостроители СМУ-1 том числе 2886 механизаторов, 

Л. СМУ-5. На протяжении мно- стказывали помощь колхозам и 
гих лет они не только выполня- совхозам в проведении весенне- 
ют, но и перевыполняют план полевых работ и уборке урожая, 
жилищного строительства. С каж- На уборке работало 2317 авто
дым годом жилье сдается в эк- машин.
сплуатацию все более планомер- р  ОРОДСКОЙ комитет пар
но. Здесь достигнуто не только 1 Тии, бюро, отраслевые от- 
выполнение норм продолжитель- делы держали под постоянным 
ности строи 1 ельства, но и их со- контролем вопросы ускорения тех- 
кращение. Так, продолжитель- нического прогресса. При этом в 
ность строительства жилых до- качестве главных задач выдвига- 
мов № Зб-Зба, 45-45-а, 50-50а в лись: поиск глубинных резервов, 
10-м микрорайоне составила 230 более совершенных методов ре- 
вместо 256 дней по норме, а дом шения конкретных производствен
но 7 между 2-м и 3-м микрорай- ных проблем, прдъем на новую, 
онами строился всего 176 дней, более высокую ступень актив

на прошлой партийной конфе- ности трудящихся в борьбе за 
ренции остро стоял вопрос о ка- ускорение технического прогрес- 
честве выпускаемой продукции, са.
Отмечалось, в частности, что в На XI пленуме ГК  КПСС 
городе нет ни одного вида про- (февраль 1973 года) были опре- 
дукдни со Знаком качества, низ- делены задачи городской партий- 
кое качество метлахской и обли- ной организации по дальней- 
цовочной плиток, плитки ПХВ и шему повышению эффективности 
другой продукции. Горком КПСС, производства в свете требований 
первичные партийные организа- декабрьского (1972 года) Плену- 
ции провели большую работу по ма Ц К КПСС. На заседаниях 
мобилизации трудящихся на бюро ГК» КПСС рассматривались 
борьбу за улучшение качества вопросы технического перевоору- 
выпускаемой продукции. В фев- жения производства, роста про- 
рале 1972 года с целью обмена изводительности труда. На ме- 
опытом горком провел представи- ста для изучения и анализа сос- 
тельное совещание - семинар с тояния дел направлялись чле- 
вопросом «Стандартизация и уп- ны городского Иомнтета партии, 
равление качеством продукции», опытные опеииалисты-инженеры, 
С содержательными докладами экономисты, партийные работни- 
выступили специалисты нефте- ки. Они оказывали практическую 
химкомбината, ОКБА, электроме- помощь предприятиям, готовили 
ханического завода. На основе для бюро конкретные предложе- 
местного и союзного опыта гор- ния и рекомендации. По реализа- 
ком дал конкретные рекоменда- ции постановлений бюро горкома 
ции по улучшению этой работы, в партийных организациях пред- 

В октябре 1973 года X IV  пле- приятий проводилась большая 
нум ГК  КПСС рассмотрел воп- организаторская и политическая 
рос «О ходе выполнения реше- работа.Все это в итоге дало хо- 
ний XX IV  съезда КПСС по по- рошие результаты, 
вышению качества выпускаемой На каждом предприятии были 
продукции и задачах городской разработаны комплексные планы 
партийной организации». Пленум технического перевооружения и 
подвел итоги трехлетней работы, повышения производительности 
обобщил имеющийся опыт, вскрыл труда. С целью повышения роли 
недостатки и наметил пути даль- инженерно-технических работни- 
нейшего улучшения этой работы ков в решении этих вопросов и 

Сегодня в городе 15 видов обмена опытом ГК  КПСС про
продукции и изделий аттестованы водил День специалиста. На 
на государственный Знак каче- нефтехимическом комбинате, в 
ства, 350 видов продукции атте- управлении строительства, на 
стованы по первой категории, швейной фабрике, ТЭЦ-1 и ТЭЦ-9 

Сельское хозяйство города работают университеты техниче- 
представлено совхозом «Саяны», ского прогресса. Сейчас их в го- 
теплично-парниковым комбина- роде пять, с общим количеством

слушателей 970 человек. При под
ведении итогов социалистического 
соревнования бюро ГК  КПСС 
считало важнейшим критерием 
оценки деятельности предярия- . 
гий выполнение плана по новой 
технике, внедрение организаци
онно-технических мероприятий и 
планов научной организации тру
да.

За отчетный период промыш
ленными предприятиями и орга
низациями города внедрено 10168 
мероприятий по новой технике, 
по научной организации труда, 
оргтехмероприятнй — 1977. Эко
номический эффект от внедрения 
этих мероприятий составил более 
50« миллионов рублей.

Правильные выводы из критики 
на прошлой конференции сделали 
руководители Китойской лесопе
ревалочной базы, керамического 
завода и завода строительных 
материалов. На КЛ П Б  внедрено 
22 важных мероприятия по но
вой технике (при плане 23), что 
позволило повысить производи
тельность труда на 15,8 процен
та и улучшить качество продук
ции. На керамическом заводе ме
ханизация ручного труда достиг
ла более ‘53 процентов, а тяжело
го ручного труда осталось 6 про
центов. Завод' улучшил качество 
продукции. На заводе стройма
териалов механизация погрузоч
но-разгрузочных работ достигла
99,5 прЬцента.

В управлении строительства за
действованы штукатурные и ма
лярные станции, передвижные 
станции * по механизированному 
выполнению столярно-плотничных 
работ, полностью механизирова
ны кровельные и гидроизоля
ционные работы, внедрен предва
рительный подогрев бетонной 
смеси в кузовах автосамосвалов, 
разработаны прогрессивные нор
мы расхода строительных мате
риалов. С начала пятилетки под
разделениями выдано около 1300 
различных разработок.

В целом строителями и мон
тажниками за годы текущей пя
тилетки в результате внедрения 
мероприятий технического про
гресса и планов научной органи
зации труда себестоимость стро
ительно-монтажных работ сниже
на на 24,6 млн. рублей, а трудо
затраты сокращены на 504410 че
ловеко-дней, что соответствует 
относительному сокращению из 
сферы производства 1654 чело
век.

Одной из эффективных форм 
участия трудящихся в техниче
ском прогрессе является рацио
нализация и изобретательство. На 
промышленных предприятиях ра
ботает 350 бригад творческого 
содружества (1185 человек), 43 
общественных конструкторских 

бюро (430 человек). Внедрено 
22845 рационализаторских пред
ложений с экономическим эффек
том 21,8 миллиона рублей.

Широкое распространение по
лучило принятие ИТР лич
ных творческих планов. Толь
ко .на нефтехимическом ком-, 
бинате за 1972 и 1973 годи эко
номический эффект от внедрения 
личных творческих планов соста
вил 2 млн. 733 тысячи рублей. 
Внедрение творческого плана ин- 
женера-конструктора РМ З ком
муниста тов. Горовикова дало 
эффект 9 тысяч рублей, началь
ника бюро сварки коммуниста тов. 
Кирюхина — 4,5 тысячи рублей.

Чтобы шире развернуть эту 
работу, горком КПСС неоднократ
но проводил совещания и семи
нары с руководителями и глав
ными специалистами предприя
тий, с секретарями партийных ор

ганизаций. В апреле 1973 года 
был проведен День специалиста с 
повесткой дня «Опыт разработ
ки личных творческих планов 
ИТР и комплексных планов по
вышения производительности тру
да на каждом рабочем месте».

С ФЕРА  науки и научного 
обслуживания города пред

ставлена пятью филиалами НИИ. 
двумя филиалами проектных ин
ститутов, филиалом ИПИ, УКП 
и ИНХ. Вопросы повышения эф
фективности работы институтов 
были предметом постоянного вни
мания ГК  КПСС. В декабре 1972 
года бюро ГК КПСС рассмо.тре- 
ло вопрос «О работе филиала 
ВНИПИнефти по повышению 
качества проектно-сметной доку
ментации в свете требований По
становления ЦК КПСС и Сове
та Министров СССР «Об улуч
шении проектно-сметного дела». 
В 1973 году положительно решен 
вопрос о передаче этому инсти
туту функций генерального про
ектировщика НПЗ, а с начала 
1975 года институт возьмет на 
себя функции генерального про
ектировщика всего нефтехнмком- 
бнната. Это позволит обеспечить 
более качественное решение и 
оперативную координацию воп
росов, возникающих в процессе 
проектирования и строительства.

Примером расширения и укреп
ления связи науки с производ
ством является деятельность Ан- 
гарокого филиала ОКБА. Его на
учная деятельность. направлена 
на разработку новых аналитиче
ских приборов и их внедрение в 
промышленность, на разработку 
систем автоматического управле
ния технологическими процесса
ми химических и нефтехимических 
производств. Шесть приборов 
аттестованы на государственный 
Знак качества, все остальные 
приборы аттестованы по первой 
категории. За три года экономи
ческий эффект от внедрения за
конченных филиалом работ со
ставил 3 млн. 567 тысяч рублей. 
Для решения актуальных про
блем по очистке сточных вод и ат
мосферы в 1972 году привлечен 
коллектив НИИнефте-н углехн- 
мнческого синтеза. При ГК  КПСС 
в 1972 году создана комиссия по 
охране окружающей среды, актив
ное участие в работе которой при
нимают работники научно-иссле
довательских и проектных инсти
тутов, главные специалисты про
мышленных предприятий города.

К АК ВИДИТЕ, в развитии 
экономики города за три го

да пятилетки имеются некоторые 
сдвиги в лучшую сторону, гово
рит докладчик. Эти результаты 
не пришли сами по себе. Они ста
ли возможными благодаря целе
направленной работе городского 
комитета КПСС, первичных пар
тийных организаций,' всех комму
нистов, сумевших мобилизовать 
и повести за собой трудящихся 
на решение сложных задач. 
Призыв нашей партии — «Дать 
продукции больше, лучшего ка
чества, с меньшими затратами» — 
стал знаменем соревнования 
трудящихся города. Коммунисты 
стали душой социалистического 
соревнования.

В ходе его на предприятиях и 
стройках города родилось немало 
замечательных починов и начина
ний. Рамщик КЛПБ, коммунист 
тов. Королев В. П. явился ини
циатором Всесоюзного соревнова
ния за досрочное выполнение пла
на девятой пятилетки. За три го 
да он дал сверх принятых обя 
зательств 645 квадратных мет
ров пиломатериала. Его инициа
тива была широко подхвачена

всеми рамными потоками баэм.
Коммунист тов. Шадрин А. А. 
(РМЗ АНХК) первым в город# 
выступил с инициативой по раз
вертыванию соревнования за до
стижение наивысшей производи
тельности груда на основе комп
лексного плана повышения про
изводительности труда на каж
дом рабочем месте. Инициатива 
т. Шадрина была одобрена бюро 
ГК КПСС. О том, что дает работа 
по комплексному плану повышения 
производительности труда, убеди
тельно свидетельствуют результа
ты работы бригады т. Шадрина. 
Только на РМЗ АНХК он И еще 
19 его последователей уже в но
ябре прошлого года рапортовали 
о выполнении личных пятилетних 
социалистических обязательств.

Тов. Сумин подробно рассказы
вает об опыте бригады слесарей 
Героя Социалистического Труда, 
коммуниста т. Говорина В. В., 
коллектива смены установки 35-6 
НПЗ. руководимой кандидатом 
в члены обкома КПСС тов. 
Мельниковым А. В., бригады ма
ляров СМУ-5, возглавляемой де* 
легатом XX IV съезда КПСС, 
членом обкома КПСС тов. Ми
халевой Е. Г., и других зачина
телей и инициаторов славных 
дел.

Действенной формой индивиду
ального социалистического сорев
нования стало соревнование за 
звание «Лучший по профессии». 
Вошел в жизнь новый вид со
ревнования — «Лучшая бригада 
дня» (на швейной фабрике). В 
1973 году особенно широкое рас
пространение получила договор
ная форма соревнования. Боль
шинство предприятий, цехов и 
участков заключило договоры на 
соцсоревнование с родственными 
или смежными предприятиями.

Горком КПСС в 1973 году раз
работал новые, более совершен
ные условия- соревнования меж
ду предприятиями ч и организа
циями города. Они отвечают тре
бованиям дня и, как показал го
довой опыт, могут при условии 
некоторых уточнений быть при
менены и в текущем году.

Особое внимание мь. придаем 
соревнованию с городом Брат
ском, договор на соревнование с 
которым заключили в начале про
шлого года Братск — довольно 
сильный соперник и хороший 
партнер. Соревнование между на
шими городами стало по-настоя- 
шему плодотворным. Взаимные 
проверки и ознакомление с рабо
той предприятий и организаций, 
обмен опытом приносят неоцени
мую пользу.
/Л Т М ЕЧ А Я  несомненные успе-
^  хи в развитии экономики, го

родской комитет партии считает 
целесообразным акцентировать 
внимание делегатов конференции 
на ключевых позициях, на нере
шенных вопросах, на наших про
махах. недостатках и ошибках 
для того, чтобы сосредоточить на
ши усилия на решении напряжен
ных планов 1974 года.

Одним из самых серьезных не
достатков в работе горкома, неко
торых первичных партийных орга
низаций и хозяйственных руково
дителей является неудовлетвори
тельное состояние дел в капи
тальном строительстве. Несмотря 
на совершенно четкие указания 
декабрьского (1972 года) Плену
ма ЦК КПСС, у нас продолжалась 
порочная практика одновремен
ного строительства большого ко
личества объектов, что ведет ж 
росту незавершенного строитель
ства, к замораживанию государст
венных средств. В 1973 году м
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СОСРЕДОТОЧИТЬ ВНИМАНИЕ 
НА НЕРЕШЕННЫХ ПРОБЛЕМАХ

( И З Л О Ж Е Н И Е  Д О К Л А Д А  В. Д. С У М И Н А )
ангарской площадке одновремен
но строилось 644 объекта. Это оз
начает,' что по подрядной дея- 

/ телъностн на один объект в сред
нем приходилось 17 строителей. 
Можно лн ожидать при таком 
распылении рабочей силы высо
ких темпов строительства? Конеч
но, нет! Но такое распыление не
редко поощряется руководством 
строительства в угоду выполне
нию плана строительно-монтажных 
работ. А заказчики, чтобы не ис
портить взаимоотношения, идут 
на это.

Несмотря на ежегодное выпол
нение плана строительно-монтаж- 
ных работ, ввод планируемых про
мышленных объектов и произ
водств не обеспечивается. За три 
года мы должны £ыли ввести в 
эксплуатацию 37 объектов, а вве
ли 19, то есть только половину. 
Когда заходит об этом принципи
альный разговор, строители обыч
но, оправдываясь, заявляют, что 
слишком много объектов планиру
ется вводом. Действительность 
же свидетельствует об обратном. 
Если в 1971 году вводом планиро
валось 17 комплексов (введено 8), 
в 1972 году — 13 комплексов (вве
дено 6), то в 1973 году — 7 комп
лексов (не введено ни одного). 
Следовательно, эти доводы несо
стоятельны.

Распыление сил и средств при
вело к тому, что нормативные сро
ки строительства промышленных 
объектов, как правило, не выдер
живаются.

Остро и с большой тревогой 
мы об этом говорим потому, что 
отставание в капитальном строи
тельстве отрицательно созывает
ся на развитии экономики города 
и наносит непоправимый ущерб 
всему народному хозяйству стра
ны В самом деле, только из-за за
держки на полгода ввода произ
водства синтетических мои щих 
средств на АНХК стране недодано 
продукции на 11 млн. рублей.

Антигосударственную практику 
нередко поощряют и способству
ют ее внедрению заказчики. Это 
прежде всего и в большей степе
ни относится к нефтехимическому 
комбинату. Позволительно спро
сить тт. Блудова, Погосянца. как 
же вы, товарищи руководители, 
собирались обеспечить ввод пус
ковых объектов в 1973 гдду. если 
из 33,9 млн рублей строительно
монтажных работ предусмотрели 
на пусковые объекты только 17,45 
млн. рублей.

Директивами X X IV  съезда 
КПСС предусматривалось повы
шение производительности труда 
в строителвстве на 36—40 процен
тов. Как же мы выполняем эти за
дания? За три года пятилетки в 
управлении строительства произ
водительность труда возросла 
только на 4,5 процента, а в мон
тажных организациях она не 
только не выросла, но и сниже
на на 3,9 процента по сравнению 
с 1970 годом. Между тем зара
ботная плата в строительстве вы
росла. Руководство строительства 
постоянно сетует на недостаток 
рабочей силы. Мы не можем с 
этим согласиться, пбо факты го
ворят об обратном. В 1971 году 
на стройке рабочих было 
процента, в 1972 году -  №8,5, а 
в 1973 году — Ю3,5 процента. В 
монтажных организациях соответ
ственно: 106,5, 105,1 и в 19 3 году 
— 101,5 процента к плану.

Основной причиной невыполне
ния плана по выработке является 
низкая организация труда, недо
статочный уровень технического 
руководства на строительных пло

щадках. Не решены такие глав
ные проблемы, как повышение 
сборности зданий и сооружений, 
широкое применение прогрессив
ных конструкций, комплексная ме
ханизация строительного произ
водства, ликвидация ручного тру
да, организация работ по сетевым 
графикам, совершенствование ор
ганизации и оплаты труда. 
jL J  ЕВЫ П О Л Н ЕН И Е плана по 

номенклатуре осложняет ра
боту смежников, неизбежно ведет 
к невыполнению плана другими 
предприятиями, расстраивает на
роднохозяйственный организм. 
Особенно нетерпимы факты, когда 
некоторые предприятия не выпол
няют экспортных поставок. Это 
обходится стране слишком дорого. 
Сорвали выполнение экспортных 
поставок заводы котельно-вспомо
гательного оборудования, электро
механический, химических реакти
вов.

Серьезным недостатком в нашей 
работе является большое количе
ство потерь буквально во всех от
раслях. Сверхнормативные запасы 
материалов в 1971 году составля
ли 3910 тысяч рублей, в 1972 году 
— 4371 тысячу рублей, а в 1973 
году — уже 12837 тысяч рублей.

Большие убытки мы несем из-за 
потерь рабочего времени. Только 
из-м прогулов за три года поте
ряна 31 тысяча человеко-дней. 
На КВОнТ прогулял каждый пя
тый. на КЛ П Б  каждый седь
мой, на заводе химреактивов — 
каждый восьмой.

Немало мы теряем на том, что 
не везде выполняются мероприя
тия по внедрению новой техники, 
совершенствованию технологии. В 
целом по промышленности города 
за три года выполнение планов 
по новой технике, оргтехмероприя- 
тий и планов НОТ составляет 
93,6. а по строительству—только 
75.6 процента. За 3 гола только по 
АНХК убытки от аварий состави
ли свыше двух млн. рублей.

Одним из эффективных направ
лений повышения производитель
ности труда являются перспектив
ные комплексные планы повыше
ния производительности труда на 
каждом рабочем месте и 
личные творческие планы инже
нерно-технических работников По 
комплексным планам повышения 
производительности труда в про
мышленности города работает 
341 бригада, 1991 рабочий имеет 
индивидуальные планы повыше
ния производительности труда. Но 
эти результаты нас не могут ус
покоить. тем более, что на ряде 
предприятий эта работа вообще в 
загоне и прежде всего — на пред
приятиях, не выполняющих план. 
На заводах КВОиТ, монтажных и 
вентиляционных заготовок до сих 
пор не разработано ни одного ни 
бригадного, ни индивидуального 
плана повышения производитель
ности труда на рабочем месте. На 
заводе монтажных заготовок и на 
заводе вентиляционных заготовок 
инженерно-технические работники 
не имеют личных творческих пла
нов.

Недостаточно эта работа прово
дится на РМ З АНХК — предпри
ятии, где родилась инициатива 
коммуниста т. Шадрина. Из 481 
рабочего-сделыдика планы повы
шения производительности труда 
имеют только 20 человек. Анало
гичное положение на авторемонт
ном заводе и на заводе средств 
автоматизации, ПРП Иркутск-

0 Р НАШИХ УСЛОВИЯХ важ- 
ным фактором роста объемов 

производства и производительно

сти труда является своевременное 
освоение вновь вводимых мощно
стей. Если на АЭМЗ и заводе 
химреактивов освоение идет в 
пределах установленных норм, то 
на нефтехимкомбинате по боль
шинству вновь введенных мощно
стей освоение идет со значитель
ным отставанием от нормативных 
сроков. На АНХК досрочно освое
но лишь две мощности: производ
ство аммиака и установка ЭЛОУ 
АВТ.

В условиях жесткой плановой 
дисциплины важное значение име
ет ритмичность выпуска продук
ции. И здесь у нас не все благо
получно. На заводе КВОиТ. швей
ной фабрике, пивзаводе более 40 
процентов продукции выпускает
ся в третьей декаде месяца. А это 
ведет к штурмовщине и авралам, 
к применению сверхурочных ра
бот, дезорганизует работу тран
спорта. Причины ж е 1 кроются, 
главным образом, в недостатках 
организации труда.

За два года 9 месяцев пред
приятиями города сэкономлено 
электроэнергии 181 млн. 644 тыся
чи квтч., тепловой энергии —
I млн. 262 тыс. гкал. условного 
топлива — 50 тысяч 984 тонны. 
Однако, если оценивать нашу ра
боту с позиций декабрьского Пле
нума UK  КПСС, надо признать, 
что на многих предприятиях воп
росам режима экономии не при
дается должного внимания, до 
сих пор еше не заведен строгий 
порядок в расходовании сырья и 
материалов. Фактов бесхозяйст
венности и расточительства мож
но было бы привести много. На 
заводах КВОиТ. ремоитно-механч- 
ческих допущен перерасход ме
талла, много листового металла 
(свыше 50 тонн) ушло в отходы 
на электромеханическом заводе. 
А сколько мы теряем металла и 
материалов от брака в работе. 
По неполным данным, только по 
подрядной деятельности на строи
тельстве и в УПП потери от бра
ка за 2 года 10 месяцев состави
ли 150 тысяч рублей На боль
шинстве предприятий города про
ведена большая работа по повы
шению культуры производства и 
труда. Вместе с тем, с болью при
ходится говорить, что строителей 
и монтажников это никак не кос
нулось. Не культура, а полнейшее 
бескультурье — так можно оха
рактеризовать нынешнее строи
тельно-монтажное производство. 
Именно в этом кроется одна из 
причин низкого уровня охраны 
труда и техники безопасности. В 
отчетном периоде только на ан
гарской площадке среди строите
лей допущено 532 несчастных слу
чая.

Важнейшим средством повыше
ния активности трудящихся явля
ется социалистическое соревнова
ние. Несмотря на улучшение дела 
организации соревнования, на 
этом важном участке нашей дея
тельности по-прежнему много не
достатков. Мы не смогли преодо
леть формализма в этой работе. 
На ряде предприятий плохо по
ставлена гласность соревнования. 
Заслужившая признание форма 
соревнования коллективов и от
дельных работников на основе за
ключения договоров нередко сво
дится на нет, так как взаимные 
проверки проводятся от случая к 
случаю, не обобщается опыт со
ревнующихся. Не используются в 
полную меру моральные и мате
риальные стимулы поощрения.

В СТИЛЬ работы горкома, 
парткомов, многих первич

ных организаций все более замет*

но входит практика решения хо
зяйственных задач партийными 
методами. Изменился характер 
постановки и обсуждения хозяй
ственных вопросов на партийных 
собраниях и заседаниях комите
тов и бюро. Повестки дня отлича
ются партийными формулировка
ми. При обсуждении вопросов 
большой упор делается на повы
шение роли партийных организа
ций и конкретного участия комму
нистов в решении того или иного 
хозяйственного вопроса.

Отказавшись от подмены и ме
лочной опеки хозяйственных руко
водителей. горком и первичные 
партийные организации получили 
больше времени и возможностей 
заниматься непосредственно орга
низаторской работой по реализа
ции принятых постановлений, ра
ботой с людьми, это привело к по
вышению ответственности хозяй
ственных руководителей за состо
яние дел, к проявлению с их сто
роны большей инициативы, само
деятельности.

Но, к сожалению, не все руко
водители предприятий, не все пар
тийные работники сумели достой
но выдержать суровый экзамен 
1973 года. Отдельные из них все 
еше проявляют инертность, «то
нут» в текучке. И сейчас некото
рые руководители больше думают 
о том. чтобы оградить, застрахо
вать себя бумажками на случай 
разбирательства. Вот и шлют 
эти бумажки в партийные инстан
ции. так сказать, «сигналят». За 
три года >в адрес ГК  КПСС по
ступило 4120 различных писем, в 
том числе в 1973 году — 896. 
Это значит, что на каждый рабо
чий день в ГК КПСС приходится
5,5 письма. При Цитате в 20 чело
век нагрузка только по письмам 
падает солидная. За это время по 
хозяйственным вопросам поступи
ло 2344 письма.. Многие из них 
как раз и относятся к категории 
«ограждающих» бумажек

Есть еще и такие руководители, 
которые пытаются переложить 
свою вину на плечи других. Со
шлюсь топько на один пример. 
Выступая на отчетно-выборном 
партийном собрании, директор за
вода строительных материалов 
т. Помялов Е. П. произнес такую 
«мобилизующую» речь: «В насто
ящее время перед заводом много 
трудностей В этом действенную 
помощь должен оказать Ангар
ский ГК КПСС, особенно в нор
мальном обеспечении железнодо
рожными вагонами. Со стороны 
горкома КПСС была недостаточ
но оказана помощь в деле бес
перебойного обеспечения завода 
вагонами по линии МПС, в силу 
чего имело место невыполнение 
плана по реализации продукции».

С каких это пор и почему, 
т. Помялов, горком партии дол
жен стать вашим помощником? 
Почему горком, а не вы вино
ваты за отдельные срывы в рабо
те завода?

Но, критикуя т. Помялова, 
надо признать, что н горком 
КПСС выглядит не лучшим об
разом. Тов. Помялов позвонит, 
просигналит, посетует на плохое 
обеспечение вагонами, а секрета
ри ГК КПСС и промышленный 
отдел начинают работать с уп
равлением железной дороги, под
ключают аппарат обкома. Не по
могаем мы таким образом, а пор
тим руководителей, снимаем от

ветственность с них и взвалива
ем на себя. Это вредно для дела.

Д О КЛАД ЧИ К далее подроб- 
но говорит о совершенст

вовании организации и управле
ния производством, о положи
тельном опыте и недостатках в 
работе с кадрами. Большое ме
сто в докладе отведено вопро
сам дальнейшего повышения 
жизненного уровня трудящихся 
и совершенствования сферы об
служивания.

Затем товарищ Сумин остано
вился на вопросах организацион
ной и идеологической работы.

За отчетный период 26 партий
ных организаций допустили нару
шения уставных сроков проведе
ния партийных собраний. На со
браниях не всегда обсуждаются 
жизненно необходимые вопросы, 
не везде проводится всесторонняя 
подготовка к собраниям и засе
даниям бюро. В партийных ор
ганизациях станции Кнтой-Ком- 
бинатская, АМУ треста Восток- 
энергомонтаж, завода строитель
ных материалов. АМУ-2 треста 
Сибхиммонтаж, ТЭЦ-9 на собра
ниях низка активность рабочих. 
В целом по городу только 20 
процентов выступающих комму
нистов — рабочие. Не удалось 
еще полностью устранить расп
лывчатости, иеконкретности по
становлений, принимаемых на 
партийных собраниях, дублиро
вания хозяйственных функций 
партийными организациями. Не
достает целеустремленности, бое
витости в работе партийных 
групп.

По состоянию на 1 января 1974 
года в городской партийной ор
ганизации было 154 кандидата 
с просроченным стажем. Неудов
летворительно работают с кан
дидатами парторганизации ТЭЦ 
№ 9, УПТК треста Сибхиммон
таж, заводов электромеханиче

ского, химических реактивов.
• Во многих организациях низка 
партийная дисциплина. За отчет
ный период рассмотрено 914 пер
сональных дел, 447 коммунистам 
объявлены партийные взыскания.

Важнейшим принципом дея
тельности наших кадров должен 
стать принцип единства, админи
стративно - хозяйственной и 
идейно - воспитательной работы. 
Однако не все партийные * орга
низации достигли единства иде
ологической и хозяйственной де
ятельности, слабо еще нспользу- 
ются средства организаторской, 
идеологической, идейно-воспита

тельной работы. В партийных ор
ганизациях СМУ-4, городского 
отдела внутренних дел, птицефаб
рики, ТЭЦ № 9 содержание н 
эффективность политических за
нятий остаются на низком уров
не.

В некоторых коллективах лек
ционная пропаганда страдает 
однообразием. На ряде предпри
ятий ослаблена работа агиткол
лективов. Кампанейский харак
тер носит работа по борьбе с 
пьянством. За три года город
ской медицинский вытрезвитель 
«посетили» 48 коммунистов. Встре
чаются еще коллективы, в кото
рых не создана обстановка всеоб
щего осуждения и нетерпимости 
к пьяницам и нарушителям об
щественного порядка (Вторчер- 
мет, РСУ Облремстройтреста, 
АМУ-2 треста Сибхиммонтаж).

В заключение тов. Сумин про
анализировал работу по обмену 
партийных документов,



4 стр. Знамя коммунизма N9 12 16 января 1974 года
Мир увлечений

КАРТИНЫ ШЛИФОВАЛЬЩИКА

ВАСИЛЬЕВА
В САМОМ конце пролета ме

ханосборочного1 цеха Лз 2 
ремонтно-механического завода у 
большого шлифовального станка 
стоит высокий человек с худо
щавым лидом. Сквозь роговые 
очки он внимательно наблюдает 
за обработкой детали. Это Вла
димир Григорьевич Васильев.

Многие в цехе знают о его 
большом увлечении — увле
чении живописью. Уже в тече
ние многих лет он является по
стоянным участником выставок 
произведений художников-любите- 
лей. Вот и на последней выстав
ке, проводившейся на нефтехими
ческом комбинате, он получил 
первую премию за свои пейзажи.

Владимир Григорьевич Василь
ев— сибиряк, из Красноярского 
края, в Ангарске живет более 20 
лет. В свободные часы, в дни до
суга, он захватывает этюдник с 
красками, картоном или холстом 
и отправляется в окрестности Ан
гарска, чтобы запечатлеть приро
ду...

Особенно он любит Байкал. 
Он побывал во многих укром
ных уголках сибирского озера-

моря и привез с ообой немало эс
кизов.

Н. В. Гоголю принадлежит
знаменитая фраза: «Чуден Днепр 
при тихой погоде». По мнению 
Васильева, Байкал чуден при лю
бой погоде. И действительно, 
наше сибирское море оставляет 
неизгладимое впечатление и тогда, 
когда плещется в тихую, сол
нечную погоду и когда вздымает 
высокие пенные валы, и в сум
рачную погоду, когда над ним 
колышется пелена тумана.

Владимир Григорьевич писал Бай 
кал множество pas. Как и многие 
другие сибиряки (и не только сиби
ряки), В. Г. Васильев очарован Бай
калом.

Впрочем, у него немало картин, 
написанных на другие сюжеты. Вот 
названия некоторых из н и х — «Ж арки», 
«Осень», «Весна на Кятое», «Окрест
ности Ангарска».

Владимир Григорьевич гово
рит, что правильно упрекают 
художников, живущих в Ангар
ске, за то, что они мало отобра
жают родной город в своих про
изведениях.

— Есть у меня мечта, — го
ворит он, — и я постараюсь ее 
воплотить в жизнь — написать 
вечерний Ангарск со светящи
мися сквозь сосны окнами боль
ших домов...

А. ТЕРЛ ЕЦ КИ й .

ПОБЕДИТЕЛЬ ПРЕЖНИЙ
------------------------------------------ ШАХМАТЫ --------------

Закончилось командное пер
венство среди коллективов 
ДСО «Спартак» по шахма
там. В первой подгруппе 
команда института нефте- и уг
лехимического синтеза, выиг
рав решающий поединок у 
учителей со счетом 3:2, уве
ренно заняла первое место, 
набрав 20 очков из 25. Вто
рое место в подгруппе у учи
телей.

Во второй подгруппе пер
вое место заняла команда 
автопредприятий города, вы
играв у основного своего кон
курента — команды медра
ботников — со счетом 3:2. 
Оба эти коллектива набрали 
по 15 очков из 20, но резуль
тат личной встречи опреде
лил победителя подгруппы.

Таким образом, в борьбу 
за общие 1—2-е места в фи
нале вступили команды 
ИНУСа и автопредприятий, а 
за  3— 4-е места — горкома

союза учителей и медработ
ников. Команда института 
нефте-и углехимического син
теза (В. Носоченко, Б. Не- 
любнн, А. Клишин, Е. Тито
ва, А. Верещагина, Р. Сидо
ров) проявила большую во
лю к победе, внушительно 
победила своих соперников 

со счетом 4:1 и второй год 
подряд стала обладателем 
кубка. Добилась г успеха 
команда автопредприятий, 
занявшая впервые за послед
ние шесть лет второе место. 
У команды учителей 3-е ме
сто, медработников—4-е.

У мужчин лучший резуль
тат показал кандидат в масте
ра Г. Кузнецов (5 очков из 5), 
опередив на пол-очка В. Но
соченко. У женщин победите
лями стали Е. Титова н А. 
Верещагина.

В. Н О С О Ч Е Н К О , 
судья соревнований.

FF ГРЕНАДА"
И ДРУГИЕ

«Гренада» — так на
зывается клуб любите
лей поэзии, созданный в 
городской библиотеке 
№ 4. Первыми его чле
нами стали 16 старше
классников школы-ин
терната № 7.

Слушатели клуба зна
комятся с жизнью и 
творчеством советских 
поэтов. Уже проведены 
заседания по темам: «Я 
сибирской породы» — о 
поэзии Евгения Евту
шенко, «Военная поэзия 
Константина Симоно
ва», «Мой любимый по
эт». На последнем за
седании каждый член 
клуба читал стихи сво
их любимых поэтов и 
рассказывал о своем от
ношении к ним.

Каждое заседание клу* 
ба готовится в течение 
месяца. Подбираются 
материалы, оформляют
ся книжные выставки, 
на занятиях использу
ются музыкальные за
писи и пластинки с го

лосами ПОУГО0 .
«Гренада» — един

ственный клуб для мо
лодежи, организован
ный в библиотеке. В 
прошедшем году здесь 
начал работать клуб 
«Путевка в жизнь». Его 
цель — познакомить ре
бят с различными про
фессиями. На заседани
ях клуба проводятся бе
седы, на которых высту
пают люди разных про
фессий. Демонстрируют
ся кинофильмы, делают
ся обзоры литературы 
о людях труда.

Регулярно, рая а ме
сяц, работает лекторий 
«Гражданином быть 
обязан». Интересным 
был обзор книг у книж
ной выставки «Наша 
служба и опасна, и 
трудна». На нем при
сутствовало около 150 
человек.

Большую популяр
ность у читателей биб
лиотеки снискали кино
лектории «С чего начи
н а е т^  Родина», «Мы к 
коммунизму держим 
путь», «По странам и 
континентам» и другие, 
которые работники биб
лиотеки проводят со
вместно с кинотеатром 
«Октябрь».

А. ИРКУТОВ.

Наташа Горшкова после школы пошла учиться и уч- 
комбинат комбината бытового обслуживания Ангарска. 
Закончила курсы дамских парикмахеров и сейчас У&» 
пешно работает в парикмахерской Лк 12.

На снимке: Н. Горшкова.
Фото А. Х А М ЗИ Н А .

В библиотеке имени Гайдара
Г> Ц ЕН Т Р А Л Ь Н О Й  городской детской библиотек* 
u  имени Гайдара идет подготовка к 70-летию со дня 
рождения Аркадия Гайдара. В читальных залах библи
отеки на красочно оформленных стендах выставлены 
книжки любимого писателя детворы.

Совет библиотеки уже начал рассылать в школы го
рода пригласительные билеты на утренники, посвящен
ные памяти Аркадия Гайдара. Здесь, на одном из ут
ренников, ребята напишут письмо сыну Гайдара — Ти
муру Аркадьевичу, в котором расскажут об ангарских 
тимуровцах.

Зимние каникулы на младшем абонементе закончи
лись занятием клуба «Почемучек». На сей раз ребята 
избрали тему «Путешествие к звездам». Биолог шко
лы № 27 М. В. Алексеева расскажет участникам клубам 
о происхождении звезд, о метеоритах и о космиче
ских явлениях.

Р У Ж Ь Я  ИЖЕВСНИХ МАСТЕРОВ
П ОЧЕТНЫМ  пятигранни

ком Знака качества бу
дут маркироваться отныне 
охотничьи ружья «ИЖ-27», 
«ИЖ-27Е», «ИЖ-58М» про
изводства Ижевского механи
ческого завода. Государствен
ная комиссия отметила высо
кие достоинства ружей, серий
но выпускаемых предприяти
ем. стабильность их качества. 
Легкие, безотказные, эти изде
лия ижевских мастеров попу
лярны среди охотников- про
мысловиков нашей страны. От
правляются они в десятки за
рубежных государств.

Двухствольные охотничьи 
ружья новых моделей 
«ИЖ-27», «ИЖ-27Е» 12 и 16
калибров с успехом могут 
применяться как для промы
словой и любительской охоты, 
так и для спортивной стрель
бы. Их отличают высокая куч
ность боя, надежность и про
стота в эксплуатации. Ружье 
«ИЖ-27Е» снабжено специаль
ным механизмом оригиналь
ной конструкции, который ав
томатически выбрасывает гиль
зу после стрельбы. При не
обходимости этот механизм 
может быть отключен. Произ

водство новых моделей освое
но заводом в короткий срок. 
Для их изготовления смонти
рована специализированная 

линия станков с программным 
управлением.

На предприятии создан уча
сток электрохимического гра
вирования ружей «ИЖ-58М» 
является модернизацией изве
стной модели, долговечность 
ружья повышена до 15 тысяч 
выстрелов, улучшен’ внешний 
вид. Теперь уже шесть моде
лей ижевских ружей отмече
ны государственным Знаком 
качества.

Ю. КЕДРОВ.

Сегодня прием посетителей в обще
ственной приемной редакции газеты 
«Знамя коммунизма* ведет Б О Л Д Ы 
Р Е В  Алексей Ефимович с 14 до 18 
часов.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
С Р ЕД А , 16 января
1-я программа 

П О К А З Ы В А Е Т  М О С К В А
1S.00 — «Время», Информационная
программа.
19.30 — Цветное телевидение. Чем 
пионат С С С Р  по хоккею. «Крылья 
Советов» — «Спартак». 2*й и 3-й пе
риоды. Передача иэ Дворца спорта 
Центрального стадиона имени В . И. 
Ленина. (В  записи).
20.40 — Цветное телевидение. И. С. 
Тургенев. «Записки охотника». Теле
визионный спектакль.
22.10 — «Встречный план Краснояр

ского края». В  передаче принимает 
участие первый секретарь Краснояр
ского краевого комитета КП С С  П. С. 
Федирко.
23.10 — «В концертном зале», Вы сту 
пает Государственный хореографиче

ский ансамбль «Березка*,
24.00 — «Врем я», Информационная 
программа.
00.30 — Цветное телевидение. Ч ем 
пионат С С С Р  по хоккею. «Динамо» 
СМ) — Ц СКА . Передача из Дворца 
спорта Центрального стадиона им. 
В. И, Ленина. (До 02.45).

2-я программа
П О К А З Ы В А Е Т  И Р К У Т С К

19.00 — «Здравствуйте, малыши1»§
19.30 — «Основное звено», «Кто будет 
рядом». Научно-популярные фильмы.
20.00 — «Приангарье», Информацион
ная программа.
20.30 — «П уть в «Сатурн». Художест
венный фильм «Мосфильм», (1967 г,) 
21.50 — Музыкальная почта,
22.40 — Новости,

сС П О РТЛ О Т О *
Главным управлением спортивных 

лотерей подведены итоги 1-го тира
жа «Спортлото» и «Спортлото-2», 

проходившего 10 января в Москве.
«Спортлото»: шесть номеров угада

но в двух карточках, выигрыш — по
5.000 рублей; сумма выигрышей для 
тех, кто угадал пять номеров, — по 
1.313 рублей (220 карточек); четыре 
номера — по 35 рублей (8.859); три 
номера—по 3 рубля (142.087).

«Спортлото-2»: шесть номеров не

удалось угадать никому; сумма вы 
игрышей для тех, кто угадал пять 
номеров, — по 3.189 рублей (28 кар
точек); четыре номера—по 75 руб
лей (1.346); три номера—по 3 рубля 
(35.569).

Выплата выигрышей по I -му тира
ж у будет производиться центральны
ми сберегательными кассами с 21 ян
варя по 20 февраля включительно. 
Следующий тираж состоится 20 ян
варя в Москве.

(ТАСС ).

И ЗВЕЩ ЕН И Е
Из цикла «Мир сегодня» состо

ится лекиия*тна тему «Советский 
Союз и Япония».

17 января—в ДК «Современ
ник», 18 января—в актовом за
ле строителей. Читает кандидат 
философских наук т. Ким Ей Ун. 
Начало в 19 час. 30 мин.

К И Н О
«М И Р» — Воздушные приключения

(широкоформатный, цветной, 2 се
рии), 10, 13, 16. 19, 21-20.

«П О БЕД А * Генералы песчаных
карьеров (дети до 16 лет не допуска
ются). 10, 11-45, 13-30, 15-15, 17. 18-45,
20-30. 22-15,

«ГР Е Н А Д А *  — Беглец на Янтар
ного. ю, 14. Будни уголовного ро
зыска. 12, 16, 17-40, 19-30 (удл.), 21-50.

«КО М С О М О Л ЕЦ * — Три мушкете
ра. 10, 13-30, 17, 20-30.

«Ю Н О С ТЬ* — аал «Луч* — Фад*о-
мас (1-я серия). 10, 12. 14. 16, 18. 20, 
22. Зал «Восход» — Подводя черту. 
16-10. 18-10. 20, 21-20 (удл.), g

«П И О Н ЕР»  — Ни дня без приклю
чений. 10. 11-40, 13-20. Это сладкое 
слово — свобода. 15, 18, 21. Зал
«Хроника* — К берегам далекой 
Океании. 16, 19. Он был не один. 17. 
20. 21-40.

«О К Т Я Б РЬ *  — Синий лис. 10, 11. 
Жизнь на грешной земле. 12, 13-40,
15-30, 17-20, 19-10. 21.__________________

«А Н ГА РА *  — Необыкновенный 
матч (мультфильм), 16. Мистер Икс. 

17. 19, 21,

Редактор В. П. КУЗЬМИН.

-4.
Ангарский вечерний техни

кум легкой промышленности
продолжает прием слушате
лей по подготовке к вступи
тельным экзаменам на базе 
7—8 классов. Об условиях 
приема узнать по адресу: Ан
гарск, ул. Горького, 21, отдел 
кадров техникума. Остановка 
трамвая «Швейная фабрика», 
телефон 2-36-65. (19)

НА РАБОТУ ПРИГЛАШ АЮ Т: 180—216 рублей плюс 90 процен- продовольственная база урса прн-тов премии в квартал), шофера, глашает иа постоянную и временную
Г П Т У  Nfe 34 —  преподавателя столяра, слесаря - сантехника, работу женщин на переборку ово-

токарного дела (зарплата 200— электрика Обращаться: Ангарск. ̂ 0е„ р"м^ уь“таов 0плата сдель*
230 рублей), мастера п-о в труп- квартал 30. в бюро по грудоуст- 4 Аярк: лА“ га"рСК „„ртал зо. «юро
пу токарей и сварщиков (оклад ройству. (30) по трудоустройству. (1352)

М ЕН Я ЕМ :

Двухкомнатную квартиру на две 
однокомнатные или однокомнатную и 
комнату. Обращаться: 94-й квартал,
дом 103. кв. 40, телефон 3-80-82.

(24)

Партком, профком и товарищи
по работе выражают глубокое со
болезнование Блудову Борису 
Александровичу по поводу преж
девременной смерти отца.

А Д Р Е С  
в ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ:

пр. Карла Маркса, 41, редактор — 2-42-37, зам. редактора, отдел партийной жизни — 2-21-37, 
ответственный секретарь, отдел информации —9 45-90, отдел промы тленности я общественная приемная — 2-45-83, отдел культуры, 
писем а быта и телетайпная—9 45-92. бухгалтерия, отдел объявлений -9-45-91 выпускающий и корректоры » типографии—2-20-6Я
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